

## Aus den Verhandlungen des schweiz. Bundesrathes.

---

(Vom 11. Dezember 1867.)

Der Bundesrath hat beschlossen, die vom Großen Rathe des Kantons Wallis der neuen Gesellschaft der Ligne internationale d'Italie am 23. November d. J. ertheilte Konzession für die Fortsetzung des Baues und Betriebs der Linien Vouvet-Sitten, Sitten-italienische Grenze und Vouvet-St. Gingolph der Bundesversammlung zur Genehmigung zu empfehlen.

---

(Vom 13. Dezember 1867.)

Der Generalkonsul für die südamerikanische Republik Uruguay, Herr Baron v. Winterfeld in Basel, hat mit Schreiben vom 9. dies dem Bundesrathe angezeigt, daß er aus Gesundheitsrücksichten bei seiner Regierung die Entlassung von seinem Konsulatsposten nachgesucht und dieselbe auch erhalten habe.

Ferner meldet Herr Baron v. Winterfeld, daß sein Vizekonsul, Herr Victor Braff in Basel, die Geschäfte des Konsulats nunmehr besorgen werde.

---

(Vom 14. Dezember 1867.)

Der Bundesrath hat die Vertheilung seiner Departemente für das Jahr 1868 vorgenommen und dieselben in folgender Weise festgestellt:

1. Politisches Departement.

Vorsteher: Herr Bundespräsident Dr. Dubz.  
Stellvertreter: " Vizepräsident Westi.

2. Departement des Innern.

Vorsteher: Herr Bundesrath Schenk.  
Stellvertreter: " " Naeff.

3. Justiz- und Polizeidepartement.

Vorsteher: Herr Bundesrath Knüsel.  
Stellvertreter: " " Ruffy.

4. Militärdepartement.

Vorsteher: Herr Vizepräsident Westi.  
Stellvertreter: " Bundesrath Challet-Benel.

5. Finanzdepartement.

Vorsteher: Herr Bundesrath Ruffy.  
Stellvertreter: " " Schenk.

6. Handels- und Zolldepartement.

Vorsteher: Herr Bundesrath Naeff.  
Stellvertreter: " " Knüsel.

7. Postdepartement.

Vorsteher: Herr Bundesrath Challet-Benel.  
Stellvertreter: " Bundespräsident Dr. Dubz.

---

(Vom 16. Dezember 1867.)

Der k. spanische Ambassador in Paris hat durch Vermittlung des schweizerischen Ministers daselbst dem Bundesrathe zur Kenntniß gebracht, daß S. M. die Königin von Spanien durch Dekret vom 15. November abhin die dortseitige Gesandtschaft bei der schweiz. Eidgenossenschaft wieder hergestellt und zum Geschäftsträger Herrn Manuel Cortina, derzeit I. Sekretär der spanischen Gesandtschaft in London, ernannt habe.

(Vom 18. Dezember 1867.)

Der Bundesrath hat dem zwischen seinem Postdepartement und allen Verwaltungen der schweizerischen Eisenbahnen am 27. vorigen Monats abgeschlossenen Vertrage die Genehmigung erteilt.

Durch diesen Vertrag werden die Eisenbahntelegraphenbüreau weit mehr, als es bisher der Fall war, dem Publikum zugänglich gemacht und die Taxen wesentlich ermäßigt.

Das schweiz. Postdepartement ist vom Bundesrathe ermächtigt worden,

- 1) vom 1. Juli bis Ende September einen Sommerkurs zwischen Davos und Schulz, und einen Sommerkurs zwischen Samaden und Süß oder Lavin zu erstellen;
- 2) auf der Strecke Klosters-Süß die Alpentaxe zu erheben.

Der Bundesrath hat den bisherigen Chef des Fahrpostexpeditionsbüreaus in Zürich, Hrn. Lauffer, auf seinen Wunsch hin, als Büreauchef entlassen und demselben die Stelle eines Kommiss zugewiesen.

Als Büreauchef der Fahrpostexpedition ist Hr. Karl Müller von Trüllikon, derzeit Kommiss der Kreispostdirektion Zürich, gewählt worden.

(Vom 20. Dezember 1867.)

Der Bundesrath hat dem vom Großen Rathe des Kantons Waadt unterm 25. November d. J. erlassenen Dekrete über den Bezug einer Konsumgebühr von Weinen und andern geistigen Getränken nicht schweizerischen Ursprungs die Genehmigung erteilt.

---

Der Bundesrath hat die Errichtung eines eidgenössischen Telegraphenbüreaus in Münster (Luzern) beschlossen.

---

Vom Bundesrathe sind gewählt worden:

(am 14. Dezember 1867)

als Posthalter in Münster: Hr. Joh. Baptist Guntern, Postablagehalter, von u. in Münster (Wallis);  
 " " " Fiesch: " Klemenz Bürcher, Postablagehalter, von und in Fiesch (Wallis);

(am 20. Dezember 1867)

als Posthalterin in Baulmes: Frau Louise Dériaz, von u. in Baulmes (Waadt);  
 " Telegraphist in Netstal: Hr. Fritz Hössli, Posthalter, von und in Netstal (Glarus);  
 " " " Gimel: " Louis Müller, von Saubraz, Posthalter in Gimel (Waadt).

---

## Aus den Verhandlungen des schweiz. Bundesrathes.

In	Bundesblatt
Dans	Feuille fédérale
In	Foglio federale
Jahr	1867
Année	
Anno	
Band	3
Volume	
Volume	
Heft	54
Cahier	
Numero	
Geschäftsnummer	---
Numéro d'affaire	
Numero dell'oggetto	
Datum	21.12.1867
Date	
Data	
Seite	236-239
Page	
Pagina	
Ref. No	10 005 646

Das Dokument wurde durch das Schweizerische Bundesarchiv digitalisiert.

Le document a été digitalisé par les Archives Fédérales Suisses.

Il documento è stato digitalizzato dell'Archivio federale svizzero.